



DIARIO DE COLIMA

www.diariodecolima.com Año 71 No. 24,047 \$12.00



Colima, Colima, Miércoles 5 de Junio de 2024

¿VOTO POR VOTO?

Revisará INE el conteo de 60% de las casillas

El organismo electoral aclaró que en las elecciones de 2018 se hizo recuento de 75% de los paquetes electorales

REDACCIÓN

A partir hoy, el Instituto Nacional Electoral iniciará el recuento de "al menos" 60 por ciento de las casillas electorales instaladas durante la jornada del 2 de junio, debido a diferentes causales, comentó Martín Faz, presidente de la Comisión de Capacitación Electoral del organismo.

"Es importante actuar con mesura, pero a partir de maña-

na (hoy) todas las inconsistencias se van a resolver, porque todos los partidos políticos a partir de hoy (ayer) por la tarde van a tener cada una de las actas que se instalaron en todos los distritos", comentó.

Sin embargo, en su cuenta de la red social X, el instituto aclaró que "el recuento estimado de 60 por ciento de las actas para la elección presidencial obedece a las causales de recuento establecidas en el artículo 311 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y no a inconsistencias entre las actas y lo publicado en el PREP".

En el mismo mensaje, el organismo recordó que en 2018 se recontó 75 por ciento



Cortesía INE

de los paquetes electorales. Entre los causales de revisión están que la diferencia entre el primero y el segundo lugar sea menor a uno por ciento, que haya indicios de que los paquetes electorales lleguen alterados, entre otros.

"Con los recuentos establecidos en la Ley se dota de

certeza a los resultados electorales", abundó.

Por su parte, Xóchitl Gálvez, candidata de Fuerza y Corazón por México a la Presidencia, aseguró en un mensaje en redes sociales que solicitará el recuento en al menos 80 por ciento de las casillas.

NACIONAL/11

Ramírez de la O seguirá en Hacienda

Mario ALAVEZ

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público, confirmó que mantendrá el mismo cargo durante en la próxima administración, que encabezaría Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la contienda electoral.

En un comunicado, el encargado de las finanzas públicas aseguró que se dedicará a actualizar la comunicación con inversionistas y calificadoras para dar un mensaje de calma.

FINANZAS/15

Hubo tres asesinatos este martes

ORDEN PÚBLICO /14



Foto: Cortesía Redbull

Checo Pérez se queda en Red Bull

DEPORTES/9

OPINIÓN

GLORIETA A5

AGUSTÍN BENÍTEZ OCHOA	A4
RAÚL MERCED LARES	A5
SERGIO JIMÉNEZ BOJADO	A4
JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ	A5
EDUARDO RUIZ-HEALY	A4



6 89076 59740 1



Foto: Cortesía UdeC

UNIVERSITARIOS APOYAN REELECCIÓN DE CHRISTIAN TORRES

Cientos de universitarios respaldan a Christian Torres Ortiz Zermeño para su reelección y que esté 4 años más al frente de la Casa de Estudios, por

considerar que ha logrado los objetivos y metas de elevar la calidad de la enseñanza y hacer valer el derecho que tienen los jóvenes a la educación.

Se está invitando a los universitarios a la Marcha de la Continuidad, hoy, a partir de las 5 de la tarde. Acompañarán al Rector en una caminata

hacia la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, que se realizará en el Paraninfo.

LOCAL /2

Se van tres partidos por su baja votación

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA

El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado (IEE) anticipan que en Colima, tres partidos políticos perderán su registro, por su baja votación.

La legislación electoral señala que para mantener el registro como partido local, se requiere una votación mínima del 3 por ciento en la elección de diputados del Congreso del Estado.

De acuerdo con el PREP, el PRD, el Partido Encuentro Social (PES) y Fuerza por México no cumplen con dicho requisito, por lo que en unas semanas se declararía la pérdida de su registro.

El PRD, en los comicios de diputados locales en Colima obtuvo un 2.6 por ciento, equivalente a 8 mil 731 votos.

Mientras que el PES, que ya había perdido su registro nacional en 2021, también desaparecerá en la entidad, al solamente obtener 2.7 por ciento.

Lo mismo sucederá con Fuerza por México Colima, toda vez que en la elección de diputaciones locales, acumuló únicamente el 1.1 por ciento de la votación.

Este domingo se realizarán los cómputos distritales de los comicios de diputados, en los Consejos Municipales Electorales, donde se deberán confirmar los datos arrojados por el PREP.

Dicho programa preliminar establece que en tal elección, Morena fue el partido más votado, con un 34.2 por ciento; le sigue el PRI, con 13.8 por ciento; el PAN, 12.7 por ciento; así como MC, con 11.8 por ciento.

Más abajo se encuentra el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), con 5.4 por ciento; Nueva Alianza, con 4.1 por ciento; y el PT, con 3.8 por ciento.

Según el PREP, en esta elección, Morena y sus aliados obtuvieron 14 distritos de mayoría, en tanto que la coalición PRI-PAN se quedó con dos de las 16 demarcaciones en disputa.



Foto Universidad de Colima

Estudiantes de la UdeC apoyaron a Christian Torres Ortiz Zermeño para que continúe al frente de la Máxima Casa de Estudios.

POR 4 AÑOS MÁS

Universitarios respaldan a Rector para reelegirse

Las y los estudiantes acompañarán a Christian Torres Ortiz en una caminata hacia la sesión extraordinaria del Consejo Universitario, que se realizará hoy en el Paraninfo

Alberto MAGALLÓN ESTRADA

Estudiantes y trabajadores de la Universidad de Colima se pronunciaron ayer para respaldar al rector Christian Torres Ortiz Zermeño, para que continúe 4 años más al frente de la Máxima Casa de Estudios.

Asimismo, pidieron que se convoque a sesión extraordinaria del Consejo Universitario, para ratificar el respaldo a Torres Ortiz Zermeño, mismo que se llevará a cabo hoy, en el Paraninfo Universitario, luego de una marcha por la Continuidad Universitaria.

"Hoy, las y los estudiantes encontramos en Christian Torres Ortiz Zermeño no sólo a un Rector, sino a un genuino líder de la Comunidad Universitaria, que ha sido cercano y empático a sus necesidades, siempre dispuesto a defender y cuidar a la Universidad ante cualquier adversidad", expresó Camilo García, presidente de la FEC.

Señaló que este pronuncia-

miento lo realizan "porque durante su gestión hemos alcanzado una matrícula histórica, con 29 mil 733 estudiantes, la cifra más alta en los 83 años de vida de la Universidad de Colima".

Agregó que la Máxima Casa de Estudios destaca en materia de programas educativos de calidad, con 63 de sus 66 programas de nivel superior evaluables, teniendo 39 de ellos reconocidos por su calidad por organismos acreditados regulados por COPAES. En lo que respecta al posgrado, dijo, se cuenta con 48 programas educativos, de los cuales 37 están registrados en el Sistema Nacional de Posgrados del CONAHCYT.

También resaltó los esfuerzos que se llevan a cabo en materia de internacionalización, ya que en la presente gestión rectoral, más de 10 mil estudiantes han participado en este tipo de acciones formativas; asimismo, reconoció el trabajo del

Rector para el fortalecimiento del programa institucional de becas y los esfuerzos institucionales para que la UdeC sea un espacio libre de cualquier tipo de violencia.

"Hoy, las y los estudiantes encontramos en Christian Torres Ortiz Zermeño no sólo a un Rector, sino a un genuino líder de la Comunidad Universitaria, que ha sido cercano y empático a sus necesidades, siempre dispuesto a defender y cuidar a la Universidad ante cualquier adversidad. Desde la FEC, celebramos que hemos trabajado hombro a hombro con nuestro Rector, trazando una meta irrenunciable: alcanzar el bienestar y la mejora continua en las condiciones de la comunidad estudiantil universitaria", sostuvo.

Por su parte, Christian Torres Ortiz agradeció las muestras de apoyo, cariño y solidaridad. "Quiero decirles que con toda fuerza, determinación y compromiso, vamos a seguir

trabajando por la Universidad, porque trabajar por la Universidad es trabajar para ustedes, que son la razón de ser de nuestra institución; no tengan duda que vamos a hacer nuestro mayor esfuerzo por cumplirles de la mejor manera a todas y todos ustedes".

Manifestó que una de las prioridades "ha sido y seguirá siendo generarles las mejores condiciones para su desarrollo como estudiantes y como ciudadanos, con una educación integral que incluye educación, cultura y deporte. Les convoco a que ustedes sigan estudiando por su Universidad, que nosotros sigamos trabajando y que juntos y juntas luchemos por la Universidad de Colima".

Más tarde, centenares de trabajadores de la Universidad de Colima, encabezados por Luis Enrique Zamorano Manríquez, secretario general del SUTUC, también se pronunciaron en la explanada de la Rectoría a favor de un segundo periodo de Christian Jorge Torres Ortiz Zermeño al frente de esta Casa de Estudios.

Luis Enrique Zamorano señaló que el Sindicato Único de Trabajadores de la UdeC se pronuncia para que siga 4 años más como Rector, "debido a que durante su gestión hemos observado un avance significativo en múltiples áreas clave para nuestra Universidad".

Hizo hincapié en su liderazgo, el cual, aseguró, ha sido determinante para la implementación de políticas innovadoras que han mejorado la calidad educativa, la infraestructura y los servicios administrativos.

"Gracias a su visión y a su capacidad para gestionar recursos de manera eficiente, nuestra Universidad ha alcanzado un nivel de excelencia, reconocido tanto a nivel nacional como internacional", sostuvo.

El líder gremial destacó el compromiso de Torres Ortiz Zermeño con los principios de transparencia, respeto y diálogo.

"Los cuales han sido fundamentales para mantener un ambiente laboral armónico y productivo, privilegiando siempre el diálogo en nuestras peticiones laborales y demostrando ser una persona sensible y propositiva en favor de los derechos de las y los trabajadores universitarios. Su apoyo constante ha sido vital para el desarrollo de nuestras actividades sindicales", finalizó el dirigente.



ADVIERTEN INVIABILIDAD FINANCIERA

Reforma al TJA es un ataque a autonomía

Es inviable financieramente y atenta contra la autonomía, señalan magistrados; saldría más barato incrementar plazas laborales

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA

El Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) calificó como un ataque inadmisibles a su autonomía e independencia la reforma aprobada por los diputados locales, para incrementar a cinco el número de magistrados.

Desde el 22 de mayo pasado, el TJA emitió un acuerdo mediante el cual considera inviable la enmienda al artículo 77 constitucional que fue propuesta por la Gobernadora y luego aprobada por la mayoría de Morena en el Legislativo.

Los magistrados Andrés García Noriega, Yarazeth Villalpando y Guillermo Navarrete rechazaron la modificación y anunciaron que en caso de avalarse, la combatirían legalmente.

El documento, publicado en el *Periódico Oficial El Estado de Colima* el 1 de junio, destaca que la iniciativa del Poder Ejecutivo "manipula los informes de labores que este Tribunal rinde cada año, aduciendo que como cada vez hay más ciudadanos y autoridades que acuden ante esta instancia jurisdiccional a

plantear juicios, ello genera un problema y por tanto se necesitan más magistrados".

Precisa el acuerdo que "lo que se necesita es contar con un mayor respaldo presupuestal para atender necesidades específicas, concretamente la contratación de personal auxiliar".

Ejemplifica que en los últimos tres ejercicios fiscales, el incremento presupuestal para el TJA ha sido del 3.5 por ciento, "situación que inequívocamente refleja que no ha existido un interés real por 'fortalecer' al Tribunal".

Detalla que hace falta un asistente de ponencia, un asesor, un coordinador de resoluciones, un secretario técnico y un coordinador de comunicación.

Aunque prioritariamente, dice el acuerdo, se necesita un proyectista y un secretario de Acuerdos por cada magistratura actual, para lo cual se requieren 4 millones 224 mil pesos.

Refiere que, en cambio, el aumento de dos magistrados, con todo lo que se requiere en recursos humanos y materiales, implicaría un gasto adicional de

11 millones 855 mil pesos.

Abunda que "la propuesta del Tribunal es mucho más racional, medida, económica y barata que la impulsada en la iniciativa que busca simple y llanamente crear más magistrados y aumentar exorbitantemente la burocracia gubernamental".

Los magistrados señalaron que la reforma resulta inviable financieramente, ya que es más costosa que su propuesta, se deja de lado el impacto presupuestario y no se garantizan los recursos acordes a ese impacto.

Enfatizan que la reforma abre un innecesario conflicto entre el TJA y el Legislativo, "y por la maquinación de quien hayan sido el autor en la redacción de la iniciativa, también busca que este Tribunal entre en colisión con el Poder Ejecutivo del Estado, con quien se ha mantenido una fluida relación institucional".

Dicha reforma fue aprobada por la mayoría de Morena y sus aliados en el Congreso, aunque cinco ayuntamientos la rechazaron, por lo que no es posible su publicación y entrada en vigor.



Foto de Efraín Medina Soto

A su regreso al Ayuntamiento de Colima, Margarita Moreno aseguró que su administración seguirá dando resultados a las familias colimenses.

Margarita reasume sus funciones como Alcaldesa

Manolika SILVA ROSALES

Una vez que el Cabildo se dio por enterado de su regreso, la presidenta municipal, Margarita Moreno, reasumió sus funciones al frente del Ayuntamiento de Colima.

La Alcaldesa aseguró que en el cierre de su administración seguirá dando resultados a las familias colimenses, como lo ha hecho desde el inicio del gobierno.

Reunida con su equipo de trabajo, pidió redoblar esfuerzos para consolidar el trabajo de la administración que ha sido reconocida a nivel nacional como una de las mejores evaluadas del país, al afirmar que el compromiso es cerrar con la misma intensidad con la que se ha trabajado desde el inicio de su gobierno.

Moreno González recordó que algunas de las insignias de su administración han sido los resulta-

dos que se han dado en materia de servicios públicos, atención ciudadana, créditos para mujeres, apoyos de vivienda, así como rescate de espacios públicos, principalmente áreas deportivas, por lo que, aseguró, seguirá poniendo manos a la obra.

Agregó que la prioridad seguirá siendo que cada acción de la administración sea en favor de las familias de Colima, atendiendo a la población con servicios públicos de calidad, actividades y obras que se darán a conocer en próximos días.

Por otra parte, en sesión de Cabildo encabezada por Margarita Moreno, fue aprobada la designación de Himelda Meraz Sánchez como secretaria del Ayuntamiento, así como de Nancy Martínez Briseño como Oficial Mayor, quienes tomaron protesta y encabezarán estas posiciones para el cierre de la presente administración.



Foto de Manolika Silva Rosales

Ileana Arreola agradeció a quienes creyeron en el proyecto, porque ello permitirá que NA siga teniendo presencia en la entidad.

Agradece Nueva Alianza respaldo ciudadano

Manolika SILVA ROSALES

La dirigente estatal del partido Nueva Alianza, Ileana Arreola Ochoa, agradeció a los miles de colimenses que creyeron en el proyecto, porque con ello, dijo, este instituto político está más vivo que nunca, al contar con el triunfo en dos alcaldías y un porcentaje suficiente que permitirá que el partido siga representado en la entidad.

Resaltó que el triunfo de Alexis

Verduzco en Ixtlahuacán y de Alejandro Mancilla en Minatitlán, así como una gran votación en los 16 distritos y en los 10 municipios, les permitirá tener el porcentaje que exige la legislación —el cual fue superado— para mantenerse como partido político estatal.

Por su parte, Alejandro Mancilla agradeció a Nueva Alianza la oportunidad otorgada para representarlos en este proceso electoral, "en donde se triunfó en todas las secciones electorales

del municipio de Minatitlán".

Aseguró que está comprometido a responder la confianza al momento de integrar un buen gabinete, para que la gente no se sienta defraudada ni subestimada.

Alexis Verduzco, virtual ganador de la Alcaldía de Ixtlahuacán, agradeció al partido político, "por abrirme las puertas de su casa y que tengan claro que velaremos por los intereses de la gente de Ixtlahuacán".

DIARIO DE COLIMA

Se buscan vendedores de publicidad para

Colima y Manzanillo

Requisitos:

- Bachillerato concluido
- Experiencia mínima de tres años
- Gusto por las ventas
- Disponibilidad de horario

Ofrecemos:

- Sueldo base más comisiones
- Estabilidad laboral
- Bono por objetivo

Manda CV al contactogati@gatimedios.com



OPINIÓN



Sheinbaum será la primera mujer en México que asume el cargo de representación popular después de 200 años de instaurada la República.
SERGIO JIMÉNEZ BOJADO

En redes sociales se vienen manifestando denuncias de que el INE habría cometido fraude al modificar los resultados de las elecciones.
RAÚL MERCED LARES

AGUSTÍN
BENÍTEZ OCHOA



Escenario digno

PASARON las elecciones más grandes realizadas en el país y, al parecer, no es mala idea la de confiar en los métodos numéricos como elementos de pronósticos en estos casos. Es decir, los resultados de la elección de diversos cargos, incluyendo de manera preponderante el de Presidente de la República, fueron bastante parecidos a los estimados por las diferentes encuestas elaboradas con rigor técnico y científico.

La mayoría de los ciudadanos mexicanos eligieron a Claudia Sheinbaum Pardo como la primera mujer presidenta de México y, de acuerdo con lo que se conoce de ella, la selección hecha ha sido todo un éxito.

Se trata de una mujer con una alta preparación académica, capaz de gobernar, comprometida, honesta y solidaria. Su historia como activista social y política puede conocerse con detalle en el libro denominado *Claudia Sheinbaum: Presidenta*, publicado por la Editorial Penguin Random House en 2023 y escrito por el periodista Arturo Cano.

Claudia Sheinbaum representa la esperanza de un mayor bienestar en millones de mexicanos, así como en la continuación de las políticas de la llamada Cuarta Transformación (4T), creadas e instituidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, acciones de las cuales se consideran beneficiarios esos mismos millones de ciudadanos, quienes confían en la continuidad y permanencia de esas políticas.

La actuación de Claudia Sheinbaum en la actividad llevada a cabo como Jefa de Gobierno en Ciudad de México, así como su compromiso político con la 4T, convenció a la gran mayoría de los votantes, y su elección como virtual Presidenta de México ha llamado la atención por la ventaja tan amplia que la separó de sus contrincantes (lo cual generó una mediana sorpresa respecto a lo esperado por las tendencias en las encuestas), así como por la extraordinaria cantidad de votos recibidos, misma que superó aun al porcentaje de votos obtenidos por el presidente López Obrador y que se registra como la mayor en la historia de las elecciones en el país.

El resto de los puestos de elección también fue ganado, en su gran mayoría, por la coalición del partido político en el Gobierno y sus aliados en este acontecimiento democrático; tema que amerita, indudablemente, un comentario aparte.

Parece más importante en estos días convulsos y un tanto crispados insistir en la realización de un acuerdo político de civilidad y compromiso democrático entre los actores políticos nacionales para encaminar al país hacia un sendero de bienestar y progreso. Otra insistencia: un acuerdo basado en la honestidad y en la lucha por el bien mayor.

Respecto a la oposición, tal vez valga la pena pensar en una reestructura de gran profundidad, es decir, un adiós al PRI, adiós al PAN, obviamente adiós al PRD, adiós a las antiguas malas costumbres y dar la bienvenida a la creación de un partido político inteligente (si el oxímoron lo permite) con nuevas figuras y nuevos paradigmas de honestidad y congruencia, lo cual podría llevar a una contienda política más civilizada y de mayor nivel intelectual en beneficio de la población en general.

Finalmente, cabe mencionar que para millones de mexicanos estos primeros días de junio han sido días luminosos y plenos de esperanza. Su elección los llena de orgullo.

abtezok@gmail.com

EDITORIAL

Recuento de votos

Por errores e inconsistencias en las actas de escrutinio y lo registrado en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el Instituto Nacional Electoral (INE) informó que desde hoy se hará el recuento de votos en más del 60 por ciento de las casillas instaladas en la elección presidencial y para la renovación del Congreso de la Unión.

Es acertado que el INE proceda y cumpla con una de sus obligaciones que es transparentar las elecciones, para verificar las inconsistencias, dar certidumbre a los votantes y actuar conforme a lo legal, para entonces aplicar lo conducente.

En elecciones pasadas, por otras anomalías e irregularidades se ha tenido que realizar el recuento de votos en

diferentes cargos, tanto en lo federal, estatal y municipal. Hace ya 36 años cuando sucedió la inolvidable "caída del sistema" en la elección presidencial, con Manuel Bartlett al frente de la Comisión Federal Electoral, y desde entonces a la fecha han sido frecuentes los señalamientos por fraude, con priistas, panistas y ahora con morenistas.

Ante el anuncio del INE, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a la oposición que respiraran profundamente, pero no debe olvidarse que fue el primero en instituir la frase "voto por voto, casilla por casilla", cuando fue derrotado por el panista Felipe Calderón en la elección presidencial de 2006.

Lo más sano para la democracia es que si hay dudas por inconsistencias fundadas, durante el registro de

votos el domingo pasado, es correcto que desde hoy se realice el recuento de boletas en los consejos distritales, pues quien aspira a un cargo de elección popular debe llegar legitimado y sin mancha alguna de fraude.

En cuanto al Mandatario nacional, debe abstenerse de seguir interviniendo y comportarse como jefe de Estado, no de una campaña política. Será el INE y los organismos electorales los responsables de hacer el trabajo para fundamentar las decisiones que tomó el pueblo mexicano.

Por lo pronto, nada está concluido ni definido, tampoco se trata de crear falsas expectativas, sino de aclarar y limpiar la elección ante los errores e inconsistencias detectadas, los resultados pueden o no variar, con algunos cambios, pero ya se sabrá más adelante.

EDUARDO
RUIZ-HEALY



Proclamación de Biden

PARA responder a la crisis migratoria que existe en la frontera sur de su país, el presidente Joe Biden expidió ayer una "proclamación sobre la seguridad de la frontera" que anota las acciones ejecutivas que aplicará para contener la ola de migrantes que buscan entrar desde México a EUA. Los puntos más importantes son:

1. La crisis de migración global alcanzó niveles sin precedentes, con más migrantes hoy que en cualquier otro momento desde la Segunda Guerra Mundial. Esto es el resultado de regímenes fallidos, dificultades económicas, violencia de organizaciones criminales transnacionales, el Covid-19 y desastres naturales.

2. En respuesta a este incremento en la migración, en mayo de 2023 Biden introdujo una regla que busca fomentar que los migrantes utilicen vías legales para ingresar a EUA e impone la inelegibilidad de asilo para quienes no las cumplan. Como parte de estas medidas, se establecieron Oficinas de Movilidad, se expandieron programas de visas y se aumentaron las admisiones de refugiados

del hemisferio occidental.

3. Los resultados de la aplicación de la regla han sido significativos. En mayo de 2023, el DHS retomó el procesamiento de todos los no ciudadanos bajo las autoridades migratorias, manejando cifras récord de individuos. Desde entonces, el gobierno ha utilizado intensivamente la expulsión expedita, procesando un promedio de más de 970 individuos diarios en la frontera suroeste.

4. A pesar de estos esfuerzos, los niveles de migración se mantuvieron altos, especialmente hacia finales de 2023, cuando diciembre registró el mayor número de encuentros entre puertos de entrada en la historia.

5. El problema central radica en la falta de acción del Congreso para actualizar las leyes de inmigración y asilo, lo cual ha resultado en un sistema abrumado y con recursos insuficientes. El Congreso no ha actuado, acusa Biden.

Biden decreta que se suspenderá temporalmente la entrada de no ciudadanos en la frontera sur durante períodos de altos cruces. Esta proclamación se discontinuará una vez que el número promedio de encuentros diarios caiga por debajo de mil 500 durante un período de 7 días, pero se reinstalará si el promedio aumenta a 2 mil 500 encuentros. La proclamación excluye a los niños no acompañados de países no contiguos en el conteo de encuentros.

López Obrador subrayó la necesidad de mantener posturas diplomáticas y una política de buena vecindad entre ambos gobiernos. Destacó la importancia de cuidar la integración económica y promover la cooperación mutua en lugar de la confrontación. Habrá que ver qué acciones tomará su Gobierno después de que hable con Biden.

SERGIO
JIMÉNEZ BOJADO*



Avanza incesante la transformación

EL 2 de junio del 2024 será una fecha que quedará inscrita en los anales de la historia de los procesos electorales en México, al concurrir en ella una diversidad de factores inéditos que rempazan paradigmas intocados, empezando por la elección de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta de la República, primera mujer en México que asume este honoroso cargo de representación popular después de 200 años de instaurada la República en la Constitución de 1824. Desde entonces, ese máximo cargo recaía invariablemente en hombres.

Igualmente, resalta la contundente y avasalladora votación en favor de Sheinbaum que, como ha confirmado la autoridad electoral, rebasa los 33 millones de votos, 59.35 por ciento de los votos emitidos contra su más cercana contendiente, Xóchitl Gálvez, quien logro cerca de 27.9 por ciento, y en un tercer lugar está Jorge Máynez que obtuvo cerca de 10.41 por ciento; cifras derivadas de una votación

total que llegó casi a los 56 millones de votos, gracias a la participación ciudadana que alcanzó 60.2 por ciento.

De los 8 Estados y la Jefatura de CDMX en disputa, se ratifican dicha jefatura, Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco y Veracruz, y se rescata a Yucatán de manos del PAN; la oposición se queda con Jalisco y Guanajuato. Esto configura una nueva correlación de fuerzas y número de estados gobernados; Morena se queda con 24; el PAN con 4 y tanto el PRI como MC con 2.

Otro importante triunfo es haber recuperado la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, que sabemos se integra por la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores, lo que permitirá impulsar las 11 reformas constitucionales pendientes de debatir, entre las que destaca la reforma al Poder Judicial que, de votarse previo a la toma de posición, ayudaría a la Presidenta a allanar el camino, evitándole contratiempos, y concentrarse en atender su proyecto de 20 puntos para la consolidación del segundo piso de la transformación.

Colima no fue la excepción; tuvimos excelentes resultados pese a los agoreros del desastre que con una feroz ofensiva de insultos y mentiras trataron de descarrilar nuestro proyecto, dirigiendo sus baterías contra la 4T y su líder moral, la gobernadora Indira Vizcaíno, quien salió fortalecida con los buenos resultados de la elección y al no caer en la trampa, con inteligencia y trabajo revirtió los embates de los impostores que aún no dan crédito a su estrepitoso fracaso.

*Expresidente del CEE de Morena



**JORGE
FERNÁNDEZ MENÉNDEZ**



RAZONES

¿Límites?: mercados y realidad

A pocas horas de ganar la Presidencia de la República en forma abrumadora, Claudia Sheinbaum ha comprobado que los límites que ya no pondrán opositores diezmos por los resultados, los podrán los mercados y la terca realidad.

El dólar trepó hasta 18 pesos y la Bolsa Mexicana de Valores, que el lunes cayó más de 6 por ciento, estaba intentando recuperarse lentamente el martes. La medida llevó a Claudia a anunciar que Rogelio Ramírez de la O continuaría por tiempo indefinido al frente de la Secretaría de Hacienda. Mercados e inversionistas no reaccionaron al triunfo de Claudia, sino a la mayoría calificada que prácticamente tiene el futuro Gobierno en el Congreso y que le

permitiría realizar los cambios constitucionales pretendidos por el Presidente en su Plan C.

Sheinbaum no sólo ha respondido con la ratificación de Ramírez de la O, que se comprometió a reducir el altísimo déficit fiscal del Gobierno de 6 a 2.5 por ciento del PIB, algo que sin una reforma fiscal y un amplio programa de inversiones que trascienda los límites actuales será muy difícil de lograr.

También ha respondido con un discurso muy conciliador con sus opositores, que se ha acompañado con la designación de Juan Ramón De la Fuente como jefe del equipo de transición. Es un mensaje interesante por la personalidad y la experiencia de De la Fuente, al que nadie podrá acusar de radical.

Durante semanas se especuló que De la Fuente disputaría la cancillería con Marcelo Ebrard. Si de la Fuente va a encabezar el equipo de transición no sería descabellado pensar que, en lugar de la política exterior, se ocupe de la interior, donde Claudia necesitará a un Secretario de Gobernación que pueda llegar a acuerdos y alejar a la administración federal de las posiciones más radicales.

En una entrevista que hicimos a De la Fuente días antes de las elecciones, decía que "hay continuidad en que se mantiene la rectoría, pero hay cambios en los cómo, que así tiene que ser, porque una transformación que va a ir al segundo piso, que va a ir a la siguiente etapa, si no

introduce innovaciones, deja de ser transformadora".

Le pregunté si el gobierno de Sheinbaum sería para todos. "En una democracia el planteamiento es muy claro: es aquella en la que mandan las mayorías, pero las minorías tienen derechos. Creo que vamos a ganar, creo que tendremos mayoría, pero, por supuesto, vamos a respetar los derechos de las minorías y vamos a dialogar siempre con ellos".

Ayer, en otra señal poderosa que ya estaba planteada días atrás, el Gobierno de Joe Biden expidió una orden ejecutiva que cierra parte de la frontera con México. Es la política migratoria más restrictiva que ha implementado un presidente demócrata en la historia moderna de EUA.

La medida provocará una enorme presión migratoria en la frontera entre México y EUA. Para Trump, la medida adoptada por Biden es el adelanto de una amnistía. Es un absurdo, pero confirma, como habíamos dicho, que llegue quien llegue a la Casa Blanca, la relación con México se endurecerá.

Claudia necesitará un equipo capaz, dialogante, firme en principios pero conciliador en la forma y el fondo. Las dos primeras señales son buenas: Ramírez de la O y De la Fuente. Habrá que ver la posición de Omar García Harfuch, y qué pasará con Ebrard. Vienen meses de señales cruzadas, ya veremos cuáles se confirman a partir del 1 de octubre.

**RAÚL
MERCED LARES**



ENTRE LÍNEAS

Esto aún no termina

COMO lo hicieron alrededor de 15 millones de mexicanos o más (porque al parecer el INE y su Presidenta habrían modificado los datos reales), creímos en Xóchitl Gálvez. Confiamos en ella porque coincidimos con sus ideas y sus convicciones. Nos parecieron acertadas para que México resolviera paulatinamente sus problemas.

Vimos cómo millones de mexicanos creyeron en ella. El apoyo se manifestaba por muchas partes y hasta más allá de nuestras fronteras. Tuvo su punto culminante en aquella histórica marcha de la Marea Rosa que concluyó en el Zócalo de la Ciudad de México, e incluso ese sentir se pudo expresar el pasado domingo en las casillas.

Sin embargo, el INE nos dio otros datos y dijo que la ganadora de la elección presidencial había sido Claudia Sheinbaum, aunque ahora este resultado está siendo cuestionado por el PAN ante el TEPJF, pues recibieron reportes y pruebas de muchos ciudadanos de que los datos de las casillas fueron manipulados electrónicamente por el INE, a fin de dar la impresión de que la candidata oficial había ganado contundentemente y que Morena había obtenido mayoría calificada en el Congreso de la Unión.

Por lo pronto, en redes sociales se viene manifestando una serie de denuncias con gráficas y otros medios de que el INE habría cometido un fraude al modificar los resultados de las elecciones (quizá a eso se debe la tardanza para dar a conocer el conteo rápido del INE: primero anunció que sería a las 22:30 horas; luego dijo que a las 23:00 y enseguida anunció que a las 23:30, aunque al final los anunció casi a las 24:00 horas).

Hay expertos en el manejo de la tecnología y de documentos que opinan que el resultado de alguna investigación sobre el posible truculento manejo de los datos por parte del INE no podría hacer perder a Sheinbaum, pero sí reduciría la diferencia y echaría abajo a Morena la mayoría calificada que le está dando el INE, lo cual sería muy importante porque la próxima Presidenta requiere de contrapeso político.

En otro tema, el representante estatal del IMSS-Bienestar, Armando de la Mora Morfín, nos confirmó que el presidente López Obrador entregará este miércoles a Colima los fondos o recursos a los comités ciudadanos del programa "La clínica es nuestra" para los centros de salud. Esta entrega se hará mediante videollamada que se hará desde La Mañanera con la gobernadora Indira Vizcaíno Silva. De esta manera, los integrantes de los 118 comités ciudadanos para los centros de salud del estado decidirán qué obras o acciones se realizarán en estas unidades para que se mantengan en buen estado y funcionando.



GLORIETITA 1 Xóchitl Gálvez está pidiendo contar los votos en al menos el 80 por ciento de las casillas. Ya mejor que pida el "voto por voto, casilla por casilla", como lo exigió AMLO en 2006. **Diario de Colima**

GLORIETITA 2 La jornada electoral concluyó el domingo pasado, y no se ve el trabajo de las alcaldías ni el gobierno estatal. Para las primeras aún faltan 4 meses de administración, y para el segundo más de tres años. **Diario de Colima.**

GLORIETA 1 La candidata a diputada local por el distrito 7, **Lizzie Moreno**, del PRI-PAN, le hizo un gran favor a la postulante morenista **Kate Castillo** en haberla vencido en las urnas, pues durante su periodo en la actual Legislatura se quejó de que sufría mucho como diputada, pues por culpa de las sesiones se veía impedida de ir a desayunar o ir al baño. ¡Cuánto desconsuelo! Ni los 100 mil pesos que cobraba al mes le eran suficientes para semejante sacrificio. **Diario de Colima.**

GLORIETA 2 De acuerdo a los registros oficiales del INE, la alianza Morena-PVEM-PT logró sobrada la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, mientras que para el Senado le faltaron 4 curules para alcanzarla, obteniendo 82 de las 86 que se requieren. Sin embargo, los emecistas obtuvieron 5 posiciones, por lo que no hay duda a quiénes recurrirá la coalición para conseguir mayoría

calificada en el Congreso, pues es sabido que el partido naranja ha sido un alfil del régimen lopezobradorista. Por lo pronto el presidente **Andrés Manuel López Obrador** ya se frota las manos, con la mira puesta en hacer reformas al Poder Judicial. **Diario de Colima.**

SEGURIDAD La cotidianidad que el ejercicio electoral parecía haber modificado ha seguido su curso en nuestro estado. El registro de homicidios en diferentes municipios de Colima sigue aumentando y es una realidad que ha ido mermando la calidad de vida de las y los ciudadanos. Mejorar la seguridad a nivel estatal es sin duda una urgencia que se espera ver reflejada tras el resultado que arrojaron las urnas. **Mayra Laureano.**

EJEMPLO Mientras que algunos candidatos siguen sin retirar su propaganda electoral, a pesar de que desde el domingo finalizó la contienda, el exaspirante a diputado local **Carlos Roque** además de retirarlos donó 100 caballetes de madera a un albergue canino. Esto debería de servir como ejemplo para el resto de los contendientes. **Sergio Uribe.**

GLORIETAZO Ahora que han terminado las campañas, la gente espera se retomen las prioridades que plantearon durante los últimos meses, como la del transporte público. Es increíble que con tanto personal en la Subsecretaría de Movilidad no sean capaces de revisar los trazados de las rutas. Por ejemplo, si una madre de familia con bebé en brazos quiere ir de la avenida San Fernando a la Central de Los Rojos, sólo tiene una opción: la ruta 10, que primero la llevará hacia el Hospital Regional, luego dará vuelta por Camino Real y de ahí a la calzada Galván, después al centro capitalino, a la 20 de Noviembre y por último a dicha central. Es inhumano. Para entonces ya transcurrió una hora. Y eso lo viven cientos de personas todos los días, sin que las autoridades reaccionen. No todos pueden pagar un taxi. **Diario de Colima.**



Arnoldo Vizcaíno: resultados ratifican trabajo de la 4T

Manolika SILVA ROSALES

Arnoldo Vizcaíno Rodríguez, integrante del Consejo Estatal de Morena, convocó a rueda de prensa, en la cual expresó que se congratula con los resultados obtenidos el pasado 2 de junio, en donde se ratificó la amplia confianza que la ciudadanía tiene en la Cuarta Transformación, lo que permitirá seguir con el proyecto, para mejorar y beneficiar a México.

Recordó que desde hace varios meses él había pronosticado que quien llegara como candidato o candidata a la Presidencia, Morena ganaría con mayor porcentaje que el obtenido en 2018 por Andrés Manuel López Obrador, lo cual sucedió, con un amplio margen de diferencia entre la ahora virtual ganadora, Claudia Sheinbaum, y su contrincante más cercano.

Vizcaíno Rodríguez resaltó que los resultados obtenidos fueron la suma de dos grandes puntos: tener buenos prospectos y que fueran unificados, lo que permitió que se obtuviera la mayoría en el Congreso del Estado y cinco Presidencias Municipales.

Aseguró que existen suficientes elementos para interponer recurso de impugnación en la elección de la Presidencia Municipal de Colima y en la diputación local del Distrito 7.

En el primer caso, dijo, por la falta de transparencia y la mínima diferencia de votos; y en la segunda, debido a una gran cantidad de



Foto de Manolika Silva Rosales

Arnoldo Vizcaíno resaltó que los resultados fueron la suma de esfuerzos.

votos nulos que se dieron en esta contienda, por lo que no dudó que Morena realice las acciones legales correspondientes.

Arnoldo Vizcaíno subrayó que Griselda Martínez y Martha Zepeda del Toro, quienes intentaron hacerle daño a la Cuarta Transformación, "ahora están en el basurero de la historia política del estado, con un indignante tercer lugar que ni siquiera rebasó el 20 por ciento".

Indicó que quienes quisieron fustigar de manera ventajosa y alevosa desde el Congreso, sacando información de dependencias gubernamentales, como Crispín Guerra, Héctor Magaña y Jesús Dueñas, "los ciudadanos también los mandaron al basurero de la historia política".

Mencionó que Margarita Moreno también intentó hacerle daño a la 4T, al no permitir que Viridiana Valencia fuera candidata, a quien después los tribunales le dieron la razón para poder competir. "Ella también está ya en el basurero político electoral", finalizó.



Foto Gobierno del Estado

Al entregar un pozo profundo en El Trapiche, la Gobernadora dijo que esta obra beneficiará a alrededor de 3 mil 400 habitantes.

EN EL TRAPICHE

Gobierno de Colima entrega pozo profundo

La mandataria Indira Vizcaíno afirmó que en 2 años, la administración estatal ha invertido 30 mdp en obras para Cuauhtémoc

Manolika SILVA ROSALES

La gobernadora Indira Vizcaíno Silva encabezó la entrega del pozo profundo, un tanque elevado y el sistema de agua entubada, que beneficiarán alrededor de 3 mil 400 habitantes de El Trapiche, en el municipio de Cuauhtémoc.

El Gobierno del Estado dio a conocer que este proyecto es parte de las Obras que Transforman y cuenta con una inversión cercana a 16 millones de pesos, a través del Programa de Agua Potable, Drenaje y Tratamiento (Proagua) y el Fondo de Infraestructura Social para las Entidades (Fise).

La Mandataria recordó que ello resolverá el abastecimiento de agua para la comunidad, con lo que la administración estatal cumple un compromiso más con este lugar.

Informó que en sus 2 años de administración, en Cuauhtémoc se han invertido más de 30 millones de pesos en Obras que Transforman, lo que se traduce en un compromiso permanente con las y los habitantes.

"Es un orgullo decirles que (haremos) todo lo que está a nuestro alcance, sin desatender nuestras obligaciones y responsabilidades con el resto del esta-

do, pero siempre volteando a ver al municipio de Cuauhtémoc y atender lo que la población sabe que es prioritario", comentó.

Agradeció a Luis Fernando Ochoa Briceño y su familia por la donación del terreno donde se construyó este pozo profundo, calificando esta acción como un acto de amor a la comunidad de El Trapiche.

Marisol Neri León, secretaria de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad, agregó que esta obra se realizó en dos etapas. En la primera se hizo la perforación y aforo del pozo, y en la segunda el equipamiento.

Ganó el Colima que pidieron: Riult

Roxana ALANÍS REYES

El virtual ganador a la Presidencia Municipal de Colima, Riult Rivera, compartió que ganó el Colima que la población demandó durante todo el proceso de campaña, un municipio con mejores servicios de salud, apoyo a las niñas y mujeres y menos violencia contra ellas.

"Muchas gracias, porque con su voto ganó un mejor futuro para el Colima que todas y todos visualizamos, uno con mejores calles, sin baches, mejores banquetas, en mejor estado, mejor alumbrado público, esto con la intención de ir construyendo un Colima más seguro, que de verdad represente el municipio en el que merecemos para vivir", sostuvo.

En cuanto al arte y cultura, Riult Rivera dijo que será una línea bien estructurada, "para que podamos aportarle al crecimiento integral de las infancias, de las juventudes y, por supuesto, de las personas de todas las edades".

Agregó que la ciudadanía de la capital votó por un municipio más incluyente, en donde se respete y se apoye a las y los discapacitados y, por supuesto, a las minorías que actualmente se identifican o se encuentran en desventaja, por lo que mencionó que en esta etapa se construirá una nueva historia.

Señaló que el municipio colimense será más próspero, sano, limpio y eficiente, en donde se recuperará su grandeza, una que realmente refleje y represente a la sociedad.

DIARIO DE COLIMA

ESQUELAS / CONDOLENCIAS

Estamos contigo.

PRECIOS ACCESIBLES PARA PERSONAS FÍSICAS Y EMPRESAS.

TEL. 312.316.18.00 EXT. 130 Y 131
☎ 312.124.18.31

*APLICAN RESTRICCIONES.



MUNICIPIOS



ENTRENAMIENTO

Un equipo de investigadores del MIT ha desarrollado una nueva técnica para entrenar robots multipropósito, capaz de mejorar significativamente su desempeño en tareas diversas

POR FALTA DE AGUA

Tamarinderos no llegan ni a 10% de producción

La sequía llevó a una proliferación de enfermedades como la *cenicilla*

Luis ROSALES CHÁVEZ

TECOMÁN.- Hay preocupación entre los productores de tamarindo del municipio, pues aunque el cultivo es considerado noble y redituable, especialmente durante la temporada de lluvias, la falta de agua afectó gravemente la producción, señaló el productor de este fruto, Israel Gallardo Aparicio.

Comentó que a pesar de los esfuerzos para fertilizar, fumigar y aplicar tratamientos, muchos productores no lograron alcanzar ni el 10 de su cosecha habitual, con apenas 30 por

ciento de las presas en condiciones adecuadas.

"Fue un año muy difícil para la agricultura y especialmente para los tamarinderos. Además de la poca producción, los precios estuvieron muy bajos", señala Gallardo Aparicio, quien agregó que la escasez de agua y la sequía llevaron a una proliferación de enfermedades como la *cenicilla*, afectando aún más la cosecha.

Dijo Israel Gallardo que este año los productores esperan con ansias una temporada con más lluvia. "Nos preocupa que los mantos acuíferos, canales y presas vuelvan a su nivel normal, y que haya suficiente agua para

que todos los productores podamos regar nuestros cultivos".

Actualmente la situación no es redituable para muchos productores. "Con las pocas vainas que obtuvimos, preferimos tumbar hasta que el árbol crezca y pueda dar una buena producción. A los 3 o 4 años los árboles empiezan a producir y, si se cuidan adecuadamente, pueden seguir produciendo hasta los 90 o 100 años".

Mencionó que en el estado hay aproximadamente 3 mil hectáreas dedicadas al cultivo de tamarindo, de las cuales 50 por ciento son de riego, y el resto dependen del temporal.



Foto de Luis Rosales

A pesar de los esfuerzos para fertilizar, fumigar y aplicar tratamientos, incluso con riego asistido, la cosecha de tamarindo ha sido baja.

Sindicalista pide a los políticos cumplir promesas

Luis ROSALES CHÁVEZ

TECOMÁN.- El secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento, DIF y Comapat, Alejandro Flores López, declaró que espera que los candidatos ganadores cumplan con las promesas hechas durante la campaña, y envió un mensaje a sus agremiados instando a retomar la normalidad tras el proceso electoral "las aguas deben retomar sus cauces normales".

Flores López señaló que espera que todas las acciones y obras realizadas por las nuevas autoridades tengan como fin el desarrollo del municipio y el estado. "Esperamos que todo lo que se haga sea en beneficio de los ciudadanos," manifestó, subrayando la necesidad de que se respeten los contratos y convenios existentes con el Ayuntamiento.

"Nosotros le damos el servicio a los ciudadanos, no a los partidos políticos", recalcó el dirigente sindical, afirmando que independientemente del



Foto de Luis Rosales

Alejandro Flores López, secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento, DIF y Comapat.

partido en el poder, los trabajadores seguirán cumpliendo con sus labores para garantizar la mejor atención y servicios a la comunidad.

Alejandro Flores puntualizó que espera que la próxima administración mantenga un diálogo abierto con el sindicato, especialmente en asuntos

legales y de laudos pendientes, afirmando que el Sindicato está dispuesto a colaborar siempre que no se violen los derechos de los trabajadores. "Estamos abiertos al diálogo porque nuestra función principal es servir al pueblo, independientemente de quien esté en el poder," aseveró.

Quien no dé resultados, se va: Armando Reyna

Luis ROSALES CHÁVEZ

TECOMÁN.- El ganador de la elección a presidente municipal, Armando Reyna Magaña, aclaró que aún no ha designado ningún puesto en su próxima administración, y el único en que hay una persona segura "es el de mi esposa".

Reyna Magaña señaló que su equipo estará conformado por personas capaces y jóvenes, enfatizando que quienes no den resultados, serán reemplazados.

"Nosotros sabemos que vamos a cumplir con nuestras promesas. Tengo el compromiso de no fallar a quienes confiaron en mí, y también a aquellos que no simpatizaban con nosotros. Gobernaremos para todos, y hago un llamado a la unidad para trabajar juntos por Tecomán. El proceso electoral ya pasó, estamos en una nueva etapa y debemos buscar la manera de sacar adelante a nuestro municipio," declaró Reyna.

En respuesta a la percepción de que las elecciones se ganan con dinero, Armando Reyna aseveró: "Morena no pagó. Lo que sentimos en las calles fue el res-

paldo de la gente, el ánimo diario."

Respecto a la elección de funcionarios, Reyna indicó que se realizará una evaluación cuidadosa para encontrar perfiles adecuados que cubran cada área. "Buscaremos perfiles que sean de Tecomán, gente capaz y valiosa, dándole también oportunidad a los jóvenes. Habrá una paridad de mitad mujeres y mitad hombres. Quien no trabaje o no dé resultados deberá dejar su lugar a alguien más dispuesto a trabajar," aseguró.

Se refirió también a cómo se manejarán los errores: "Evaluaremos el tipo de error cometido. Si es un acto de corrupción, no habrá tolerancia. Si es un error administrativo debido a falta de experiencia, se puede considerar una vez, pero debe haber tolerancia y comprensión".

Al referirse a la posibilidad de mantener a algunos funcionarios de la administración actual, Reyna afirmó: "No vamos a tomar decisiones irresponsables. Si un funcionario está haciendo un buen trabajo y puede dar continuidad a proyectos importantes, se valorará su permanencia".

ESCENARIO



LO ARRESTARÍAN

Luis Antonio López, alias *El Mimoso*, reconocido cantante y músico, puede ser arrestado por faltar a una audiencia, tras la demanda que interpuso su esposa por violencia doméstica.

RECIBE TRATAMIENTO

Padece Halsey cáncer y lupus

La cantante compuso una canción donde revela los problemas de salud que enfrenta

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- La querida cantante Halsey ha lanzado su nuevo sencillo *The End*, una canción en la que se sincera sobre los serios problemas de salud que enfrenta.

Este tema no solo marca el comienzo de su próximo álbum, sino que también ofrece una ventana a sus luchas personales con la vida y la muerte, pues reveló que padece cáncer y lupus.

Ayer por la mañana, Halsey compartió una emotiva publicación en sus redes sociales, revelando detalles sobre su estado de salud.

"En pocas palabras, tengo suerte de estar viva", escribió. "En pocas palabras, escribí un álbum. Comienza con *The End*."

La publicación incluía videos e imágenes de Halsey recibiendo tratamiento, mientras etiquetaba tanto a *The Leukemia & Lymphoma Society* como a *Lupus Research Alliance*, indicando su apoyo y donaciones a ambas organizaciones.



Foto Internet

La cantante Halsey habló sobre sus problemas de salud.

Al etiquetar a dichas organizaciones, la cantante confirmaría que está enfrentando un doble diagnóstico: leucemia y lupus. Sus seguidores, conternados por la noticia, han dejado miles de mensajes de apoyo.

En el primer video de la publicación, Halsey se muestra frotándose las piernas doloridas y hablando con alguien fuera de cámara donde asegura que superará esta enfermedad y "a los 30 va a renacer y no estará enferma".

"Me siento como una anciana. Me dije a mí mismo que me doy 2 años más para estar enferma. A los 30, voy a renacer y no estaré enfermo y me veré super sexy y tendré mucha energía y podré volver a hacer mis 20 cuando tenga 30".

LA LETRA

La letra de *The End* de Halsey profundiza en los desafíos que ha enfrentado debido a sus problemas de salud. A través de versos crudos y sinceros, Halsey

comparte su experiencia personal con las enfermedades y las visitas constantes al médico.

Unas de las líneas más impactantes dicen: "Cada 2 años, un médico dice que estoy enfermo / Saca una nueva bolsa de trucos / Y luego me la ponen / Y al principio, fue mi cerebro, luego un esqueleto dolorido / Y no me gusta quejarme, pero pido perdón".

Estas palabras reflejan la frustración y el agotamiento que la cantante siente por su lucha continua contra la leucemia y el lupus, así como el impacto en su salud física y mental.

Otra parte de la canción aborda su vulnerabilidad y el deseo de ser amada a pesar de sus problemas de salud: "Cuando te conocí, pensé que era un producto dañado / Tuve una infancia jodida".

Además, la cantante hace referencia a las enfermedades que está enfrentando y habla de sus inseguridades y su anhelo de ser aceptada y amada, incluso en sus momentos más oscuros.

"Y hay veneno en mi cerebro y en mi sangre / Si supieras que es el fin del mundo / ¿Podrías amarme como a un niño? / ¿Podrías abrazarme en la oscuridad?"



Foto Internet

Kayne West nuevamente inmerso en la polémica.

Demandan a Kanye West por presunto acoso sexual

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- El cantante Kanye West de nuevo ha sido alcanzado por la polémica en pleno retorno a su carrera tras la cancelación. Esta vez, el rapero ha sido demandado por una exasistente que asegura, él la habría acosado sexualmente, para después despedirla.

De acuerdo con el medio de información *TMZ*, la demanda contra Kanye West, por presunto acoso sexual, fue interpuesta por una exasistente llamada Lauren Pisciotta, quien antes era modelo de *OnlyFans*.

Según la versión de Lauren Pisciotta, antes era modelo de *OnlyFans*, pero en el 2021 Kanye West la contactó para añadirla a su equipo de trabajo en Yeezy. Después, el cantante supuestamente le pidió que dejara de trabajar en la plataforma, pues le pagaría un millón de dólares al año, es decir, casi 18 millones de pesos.

Ante esta fuerte cantidad de dinero, ella aceptó, lo que la llevaría a ser la asistente de Kanye West. Sin embargo, ella comentó que un año después de colaborar juntos, los mensajes de texto de Ye con tintes sexuales comenzarían a llegarle a su celular.

"Mira, mi problema es que he esperado a tener sexo, pero después de ello, quiero a una chica que me diga qué tan duro la co mientras las estoy co. Después, quiero que ella me engañe", diría el supuesto mensaje de Ye.

Otro presunto mensaje del rapero de *Carnival*, Kanye West, que describió la exasistente también hablaría de sexo, pero esta vez, añadiendo el tema del racismo, el cual ha caracterizado sus polémicas en los últimos años.

Confirma Blink-182 su regreso a México

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Después de casi 20 años, las leyendas del punk rock, Blink-182 regresarán este año al Foro Sol el 9 de noviembre con su tour más grande hasta la fecha, una colosal gira mundial con Mark Hoppus, Tom DeLonge y Travis Barker reuniéndose por primera vez en casi 10 años.

El nuevo sencillo de la banda *Edging* ya está disponible en todas las plataformas de streaming, donde ha acumulado 5 millones de reproducciones pocos días después de su lanzamiento.

Este es el primer sencillo en una década en el que Mark,

Tom y Travis han estado juntos en el estudio, así como en el video musical dirigido por Cole Bennett, que se ubicó en el Top 20 de Tendencias Musicales en YouTube con más de 5 millones de visitas; una obra nostálgica y energizante.

SOBRE BLINK-182:

Desde sus humildes comienzos hace casi 30 años, cuando empezaron a tocar en un garage en San Diego, Blink-182 ha vendido más de 50 millones de álbumes en todo el mundo y ha roqueado audiencias desde Adelaida hasta Zúrich, convirtiéndose en una de las bandas de rock más definitivas de su generación. Según



Foto Internet

Las leyendas del punk rock, Blink-182 se volverán a reunir.

The New York Times: "Ninguna banda de punk de los años 90 ha sido más influyente que Blink-182".

Aunque Blink-182 ya ha acumulado más de su parte justa de discos de platino y sencillos de gran éxito, están ansiosos con su décimo álbum de estudio.

Con el regreso de DeLonge después de casi una década, los fans pueden esperar esa magia eléctrica en el escenario que el trío ha entregado a lo largo de los años. *One More Time*, El álbum de la banda, ya está disponible en todas las plataformas de streaming.

DEPORTES



SORPRENDEN

La mexicana Giuliana Olmos, junto a Alexandra Panova, dieron la sorpresa en la tercera ronda del dobles femenino de Roland Garros avanzando a cuartos de final, donde se enfrentarán a tenistas estadounidenses.

Cesan a Siboldi de Tigres

AGENCIAS

MONTERREY, N.L.- Los Tigres de la UANL informaron ayer que el estratega uruguayo Robert Dante Siboldi, no continuará como entrenador del club regiomontano de cara al torneo Apertura 2024 de la Liga MX, después de conquistar el octavo título del equipo en el certamen Clausura 2023.

A pesar de que, tiempo atrás Siboldi había expresado su deseo por renovar 2 años más con Tigres, la extensión de contrato no pudo realizarse y el timonel quedó sorpresivamente fuera del club al inicio de la pretemporada con miras a la Leagues Cup 2024 y al torneo Apertura 2024.

Los jugadores del conjunto regiomontano reportaron a pruebas físicas para iniciar la pretemporada y ahora estarán a la espera de conocer quién será su nuevo entrenador, cuyo nombre podría darse a conocer en los próximos días.



Foto Internet

Tigres está sin entrenador.



LO RESPALDAN

Renueva 2 años

Termina la novela y la escudería anunció la extensión de contrato del mexicano, hasta 2026

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Sergio Pérez seguirá con la escudería Red Bull, luego de firmar una renovación de contrato por 2 años más, hasta 2026.

"Oracle Red Bull Racing se complace en anunciar que Checo ha comprometido su futuro con el equipo con una extensión de 2 años a su contrato actual", indicó la escudería.

El contrato de Checo Pérez finalizaba en 2024 y tras una serie de negociaciones, se anunció su renovación.

El piloto mexicano se unió a Red Bull a finales de 2020, teniendo con la escudería temporadas exitosas en la Fórmula Uno. En 2023 logró el subcampeonato de Pilotos, lo que también significó el primer doblete del equipo en el Campeonato.

Los puntos que ha obtenido Checo han contribuido a dos

Campeonatos Mundiales de Constructores para Red Bull, en 2022 y 2023.

El tapatío suma cinco victorias en la F1, 29 podios y tres poles, incluida la primera para un piloto mexicano. Asimismo, es el piloto nacional más exitoso en la máxima categoría.

FELIZ

Sergio Pérez reaccionó al anuncio de Red Bull, sobre la renovación de su contrato y se dijo feliz por comprometer su futuro y admitió que es un desafío.

"Estoy muy feliz de comprometer mi futuro con este gran equipo, es un desafío como ninguna otra carrera para Oracle Red Bull Racing, tanto dentro como fuera de la pista. Estoy encantado de quedarme aquí para continuar nuestros viajes juntos y contribuir a la gran historia de este equipo durante 2 años más. Ser parte del equipo es un desa-

fío inmenso y me encanta".

"Tenemos un gran desafío este año y tengo plena confianza en todo el equipo en que el futuro es brillante aquí", comentó.

Checo Pérez agradeció a todos la confianza que están depositando en él y espera devolverla con excelentes resultados dentro y fuera de la pista.

RESPALDO

Christian Horner, CEO y director de Red Bull, confirmó la alineación del equipo para 2025 y se mostró contento en la continuidad de Checo Pérez.

"Estamos muy contentos de seguir trabajando junto con Checo. La continuidad y la estabilidad son importantes para el equipo y tanto Checo como Max son una asociación sólida y exitosa, asegurando nuestro primer resultado uno-dos para el equipo en el Campeonato el año pasado", apuntó.

JUEGO AMISTOSO PARA HOY



RESULTADOS

Kansas City	8-5	Cleveland
Dodgers	0-1	Pittsburgh
Milwaukee	1-2	Philadelphia
Tampa Bay	9-5	Miami
Mets NY	6-3	Washington
Minnesota	1-5	Yanquis NY
Baltimore	10-1	Toronto

PARA HOY

Atlanta	11:35	Boston
St. Louis	12:10	Houston
Cincinnati	13:10	Colorado
San Francisco	13:40	Arizona
Milwaukee	14:05	Philadelphia
Mets NY	14:05	Washington
Kansas City	16:40	Cleveland
Dodgers	16:40	Pittsburgh
Tampa Bay	16:40	Miami
Minnesota	17:05	Yanquis NY
Baltimore	17:07	Toronto
WS Chicago	18:05	Cachorros
Detroit	18:05	Texas
San Diego	19:38	Angelinos
Seattle	19:40	Oakland



Foto Internet

Se confirma la lesión de Djokovic y su no continuidad en el Roland Garros.

Se retira Djokovic

AGENCIAS

PARÍS, FRANCIA.- El tenista serbio Novak Djokovic se retiró de Roland Garros, segundo Grand Slam de la temporada que se disputa sobre tierra batida, con motivo de una lesión en la rodilla, la cual se produjo en el encuentro de octavos de final ante el argentino Francisco Cerúndolo, según informó la competición.

"Djokovic se ha retirado de Roland Garros por una lesión en la rodilla derecha. Le deseamos a Novak una pronta recuperación", informó el torneo con un mensaje en sus redes sociales. La baja del serbio garanti-

za al italiano Jannik Sinner el número 1 del ranking ATP tras Roland Garros.

El serbio, defensor del título en París, necesitaba como mínimo alcanzar la final para conservar su trono.

FEMENIL

Arrancaron en la pista central los cuartos de final de Roland Garros para el cuadro femenino, en el que Iga Swiatek resolvió su partido con contundencia y se citó con Coco Gauff en semifinales.

Con 6-0, 6-2 contra la checa Marketa Vondrousova (N.6) en tan sólo 62 minutos, Swiatek aseguró su presencia entre las

últimas cuatro mujeres y disputará su boleto a la final contra Gauff (N.3), quien apeó en la primera sesión del día a la tunecina Ons Jabeur (N.9).

La polaca, que celebró su 23 cumpleaños el pasado viernes, continúa imparable hacia la que sería su cuarta Copa Suzanne Lenglen, la tercera consecutiva, algo que ninguna mujer ha conseguido desde que lo hiciera la belga Justine Henin entre 2005 y 2007.

Gauff había tenido más contratiempos para doblegar a Jabeur por 4-6, 6-2, 6-3, pero la joven de 20 años se sobrepuso a un set en contra y al apoyo masivo de las gradas a la tunecina, para citarse con Swiatek en una reedición de la final 2022, ganada por la polaca.



Fotos Cortesía

Paulina Gómez Neri logró la hazaña de clasificar en gimnasia rítmica.

COLIMENSE

Paulina Gómez, a los Juegos Conade en gimnasia artística

Entró al Top 10 de barras asimétricas y salto de caballo

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

La colimense Paulina Gómez Neri clasificó a los Juegos Nacionales Conade 2024 en la modalidad de gimnasia artística, luego de terminar en el sitio 16 del All Around del campeonato nacional de la Federación Mexicana de Gimnasia, competencia que se realizó en Toluca, del 27 al 31 de mayo.

La jovencita del Club Talentos Gym entrena bajo la direc-

ción de Miguel Sámano Galicia y luchó por un lugar para estos Juegos ante 43 competidoras, logrando el objetivo y brillando en esta modalidad, en la cual Colima no tenía representación desde hace años en el nacional.

Pero, aparte de su boleto a la pelea por las medallas, Gómez Neri sobresalió en su mejor aparato, las barras asimétricas, con un puntaje de 8.900 quedando en el octavo puesto y décima, en el salto de caballo.

Irían Imperio y San Miguel a la final de soccer de Convivencia

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Imperio y San Miguel se perfilan a la final del Torneo de Liga en el Fútbol de Convivencia, pues hace unos días tomaron ventaja en las semifinales de ida. Los *guindas* derrotaron 2-0 a Villa de Álvarez, mientras que los *santos* se impusieron a Chivas Centenario con idéntico marcador.

Así lo informó el presidente de la Liga, Hugo Batista, quien dijo que entre semana se jugarán los partidos de vuelta para conocer a los protagonistas de la final.

En este sentido, comentó que este miércoles, San Miguel se medirá a Chivas, a las 5 de la tarde, en los campos del Cecaf; mientras que Imperio chocará con Villa de Álvarez, el viernes,

a esa misma hora en la Unidad de El Diezmo.

En caso de empate en el marcador global avanzarán a la final los equipos que terminaron mejor colocados durante el campeonato regular, situación que favorece a San Miguel e Imperio.

COMALA

En otro tema, Nogueras y Colacar serán los equipos encargados de jugar la final del Torneo de Copa de la Liga Municipal de Fútbol de Comala, luego de eliminar en semifinales a Barrio Alto 3-0 y San Juan 10-2, respectivamente, en choques que se efectuaron hace unos días.

La disputa por este título será hasta la próxima semana, pues el sábado se disputará la final de Liga entre Nogueras y



Foto de Francisco Espiritu

San Miguel por el boleto a la final del torneo de Liga, hoy enfrentará a Chivas Centenario.

Rancho de Agosto, duelo que se pactó a las 8 de la noche, en la Unidad Mary Villa.

SEMIFINALES

Por otro lado, en cuanto a los resultados de las semis, No-

gueras se impuso 3-0 a Barrio Alto con anotaciones de Francisco Guerrero y Adrián Fermín.

En tanto, Colacar no pasó mayores apuros para eliminar a San Juan 10 tantos por 2 con pepinos de Vicente Bañuelos

(4), Pedro Galindo (3), Jason Contreras, Carlos Santos y Juan Fonseca; los tantos de la honra no fueron reportados. La final de la Copa será hasta la próxima semana en lugar y hora por definir.

E. Especial se medirá a un invicto en Fut Intersecretarial

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ

Un choque entre equipos invictos se disputará este sábado en la cuarta Jornada del Torneo de Liga del Fútbol Incode Intersecretarial-El Atracadero, pues Educación Especial (líder) se medirá a Secretaría de Educación y Cultura (cuarto) en el campeonato que rinde homenaje a Diego Orlando Pedraza.

El partido quedó pactado a las 10 de la mañana, en el campo José Luis Mañón. Educación encabeza la tabla de posiciones con 9 puntos, mientras que su rival en turno



Foto de Francisco Espiritu

El líder Educación Especial quiere conservar lo invicto en el soccer Intersecretarial.

cuenta con 6 unidades.

Otros dos juegos de las 10 de la mañana los protagonizarán Sindicato de Gobierno ante SNTSA 30, en el Estadio Colima y en duelo de equipos de la parte baja, Magisterio enfrentará a Saraabi,

en el rectángulo del Infonavit.

La actividad llegará a su fin a las 10:30 de la mañana, pues Poder Judicial y Suterterm buscarán las tres unidades. El juego será en los campos del Fray Pedro. Además, ambos se volve-

rán a ver las caras de la reciente final de Copa que ganaron los abogados. Descansa SNTSS.

ESTADÍSTICAS

En cuanto a los números después de tres Jornadas, el sitio

de honor lo comparten Educación Especial y Sindicato de Gobierno, ambos marchan con 9 puntos y la misma cantidad de goles de diferencia +14.

Por debajo de ellos se encuentran Poder Judicial y Secretaría de Educación y Cultura, 6; Suterterm y SNTSS, 3; en el fondo SNTSA 30, Saraabi y Magisterio, sin unidades.

El goleo individual lo comanda Carlos Jair Zamora (Sindicato de Gobierno), 4; Isidro Torres (SNTSS), 4; Carlos Espinoza (Suterterm), 4 y Daniel Venegas (Poder Judicial), 4.

CASTIGADOS

Los jugadores que no tendrán actividad por estar suspendidos son Vidal Jaramillo y Daniel Venegas (Poder Judicial), 2; Sebastián Campos (Saraabi), 2; Alberto Aguilar (SNTSS), 2 e Isidro Torres (SNTSS), 1.

NACIONAL

ELECCIONES

Recontará el INE votos de 60% de las casillas

Martín Faz, presidente de la Comisión de Capacitación Electoral, desestimó el discurso del fraude electoral

REDACCIÓN

El Instituto Nacional Electoral (INE) recontará "hasta más de 60 por ciento" de las casillas en el conteo distrital, dijo Martín Faz, presidente de la Comisión de Capacitación Electoral del organismo.

"Es importante actuar con mesura, pero a partir de mañana (hoy) todas las inconsistencias se van a resolver, porque todos los partidos políticos a partir de hoy (ayer) por la tarde van a tener cada una de las actas que se instalaron en todos los distritos", comentó.

Martín Faz reconoció que más de 60 por ciento de las ca-

sillas se van a recontar a partir del miércoles.

Sin embargo, en su cuenta de la red social X, el instituto que lidera Guadalupe Taddei aclaró que "el recuento estimado de 60 por ciento de las actas para la elección presidencial obedece a las causales de recuento establecidas en el artículo 311 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y no a inconsistencias entre las actas y lo publicado en el PREP, como lo señalan algunas notas periodísticas".

En el mismo mensaje, el organismo recordó que en 2018 se recontó 75 por ciento de los paquetes electorales.



Foto Internet

Entre los causales de revisión están que la diferencia entre el primero y el segundo lugar sea menor a uno por ciento, que haya indicios de que los paquetes electorales lleguen alterados, entre otros.

"Con los recuentos estableci-

dos en la Ley se dota de certeza a los resultados electorales", abundó.

En entrevista, Martín Faz mencionó que el número de casillas a revisar puede aumentar, dependiendo de las incidencias que se reporten en los cómputos distritales.

Maestros de la CNTE chocan con policías

AGENCIAS

Maestros pertenecientes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), tuvieron un encononazo con elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, durante una manifestación en Palacio Nacional.

Los integrantes del sindicato disidente derribaron las vallas que generalmente son colocadas alrededor de Palacio Nacional y, de acuerdo con versiones de los cuerpos de seguridad, intentaron entrar al palacio, pero los cuerpos de seguridad los contuvieron.

Esta protesta fue desatada por el desalojo de sus compañeros en el poblado de San Juan Bautista, Oaxaca, de parte de policías y pobladores del lugar, luego que trataron de bloquear el aeropuerto ubicado en esa localidad.

De acuerdo con el líder de la sección 22 de la CNTE, Luis Alberto López, sus compañeros solo iban a iban a fijar postura a Palacio Nacional por la presunta represión que sufrieron sus compañeros en Oaxaca y acusó que la policía los encapsuló, razón por la que respondieron la agresión.

Además, los policías capitalinos llevaron a cabo un despliegue en las calles Corregidora, Pino Suárez y Venustiano Carranza, debido a la presencia de manifestantes.

Desde el 15 de mayo, los maestros de la CNTE mantienen un plantón en el Zócalo de la Ciudad de México, con el objetivo de que se cumplan sus exigencias en materia laboral, que incluyen aumentos de sueldo. Las movilizaciones se han extendido por todo el país, incluyendo hechos violentos en estados como Oaxaca, así como el cierre de vialidades cercanas al Aeropuerto Internacional Benito Juárez (AICM) en días pasados.

Morena pediría "voto por voto" en Jalisco



Foto Internet

AGENCIAS

Morena analiza si solicitará un recuento voto por voto relativo al proceso electoral a la gubernatura de Jalisco, en caso de que no haya suficiente claridad en los conteos distritales que arrancan este miércoles.

En conferencia de prensa, Mario Delgado, dirigente nacional del partido, acusó que hubo retrasos en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), así como una baja claridad en el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPCJ), por lo que el

partido estará presente en los conteos distritales.

Mario Delgado hizo comparativos entre los distritos federales y los locales para mostrar que el PREP tiene un lento avance sin una explicación clara y cómo esto afecta a la su coalición, ya que no se han computado actas a su favor, por lo que insiste en que la información no es concluyente.

"Nos estamos preparando para mañana (miércoles) a las 8 de la mañana que arrancan los conteos distritales para ello necesitamos antes insistir tener las actas para poder seguir los criterios conforme a la ley, pero que quede claro si no tenemos la información legible de las actas estamos en nuestro derecho de exigir un recuento total voto por voto casilla por casilla para tener certeza quién ganó las elecciones en Jalisco", dijo.

El representante del partido del presidente aseguró que

cuentan con la victoria en 15 de 20 distritos federales, mayoría en el Senado de la República, así como más de la mitad de los municipios y la presidencia, por lo que no aceptan que esos resultados no se hayan repetido para la gubernatura.

Sobre los municipios de Jalisco que también enfrentan problemas con el PREP y que forman parte de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Mario Delgado dijo que también se defenderán en el conteo distrital.

"Tenemos información para que se abran (los paquetes electorales en los municipios de Tlaquepaque y Zapopan) y se tenga transparencia porque aparentemente es donde está más cerrado pero igual hay todavía mucha información que no se conoce y no se ha hecho pública y a los partidos nos dan actas ilegibles entonces que haya transparencia es lo que exigimos", dijo.



INTERNACIONAL



ALTO AL FUEGO

El mayor socio de coalición del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo el martes que apoyará un posible acuerdo para liberar a los rehenes cautivos de Hamas, incluso aunque implique una revisión de la estrategia de guerra de Israel en Gaza.

CIERRA FRONTERA

Biden firma orden que limita el asilo político

El presidente de ese país aseguró que Estados Unidos seguirá trabajando con México "en lugar de atacarlo"

AGENCIAS

WASHINGTON. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aseguró este martes que la aplicación de la nueva orden ejecutiva que limita las solicitudes de asilo en la frontera sur se hará en colaboración con México.

"Vamos a seguir trabajando con nuestros vecinos mexicanos, en lugar de atacarlos, y construiremos una relación fuerte", afirmó el mandatario de EU tras firmar la orden que le permitiría cerrar la frontera con México a la migración irregular si las detenciones superan un umbral concreto.

Igualmente, Biden prometió que seguirá colaborando con

México como "un socio igualitario" y recordó que el lunes habló por teléfono con Claudia Sheinbaum, la candidata vencedora de las elecciones presidenciales y quien será la primera mujer en gobernar el país.

En su discurso, Joe Biden criticó a los republicanos por frustrar sus intentos de alcanzar un acuerdo migratorio bipartidista en el Congreso.

"He venido hoy aquí para hacer lo que los republicanos en el Congreso se niegan a hacer, tomar las medidas necesarias para asegurar nuestra frontera (...), arreglemos el problema y dejemos de pelearnos por él", afirmó en la Casa Blanca.

Es la orden ejecutiva más

drástica que ha tomado Biden sobre el tema migratorio y lo hace a seis meses de las elecciones, en las que aspira a ser reelegido para un segundo mandato y se enfrentará nuevamente al expresidente Donald Trump, cuya campaña ya ha criticado la medida calificándola de "amnistía".

El líder estadounidense centró parte de su discurso en intentar distinguirse de Trump, su contrincante para las elecciones de noviembre,

"Yo nunca he demonizado a los inmigrantes", expresó también Biden, en referencia a los continuos ataques de Trump contra los migrantes.

La orden ejecutiva de Biden implica el cierre temporal de la



Foto: Cortesía @WhiteHouse

frontera con México cuando la cifra de entradas irregulares al país supere el umbral de 2 mil 500 casos en un mismo día, además que se suspenderá la entrada de solicitantes de asilo

y migrantes cuando se supere ese tope.

La frontera, según el texto, se reabrirá cuando la cantidad diaria de solicitantes de asilo sea inferior a mil 500 personas.



Foto: Internet

Declarará esposa de presidente español

AGENCIAS

MADRID. Un juez español ha citado a declarar como investigada a Begoña Gómez, esposa del presidente del Gobierno, el socialista Pedro Sánchez, en una causa sobre presunta corrupción en el sector privado y tráfico de influencias.

El juez del Juzgado de Instrucción número 41 de Madrid, Juan Carlos Peinado, ha con-

vocado a Gómez el viernes 5 de julio.

La citación forma parte de las diligencias previas en las que investiga una serie de contratos públicos adjudicados a empresas de Juan Carlos Barrabés, profesor del máster de la cátedra de la Universidad Complutense que Gómez codirigía

El juez abrió diligencias contra ella por la supuesta comisión de delitos de tráfico de influen-

cias y corrupción en los negocios, tras una denuncia del auto-denominado 'sindicato' Manos Limpias, que se fundamenta en noticias de prensa y que la Fiscalía pidió archivar.

El juez Peinado la trata como investigada en el procedimiento desde que abrió diligencias previas, el pasado 16 de abril, según consta en varias resoluciones que obran en el sumario del caso.

Anteriormente, su esposo y líder del Ejecutivo español, Pedro Sánchez, desacreditó los delitos imputados a su mujer al considerar que parten de una estrategia de acoso de sus opositores políticos en la derecha y la ultraderecha. "Denuncian a Begoña no porque haya hecho algo ilegal, ellos saben que no hay caso, sino por ser mi esposa", expresó Sánchez en una carta que compartió a través de sus redes sociales a finales de abril.

Además de Gómez, el Tribunal Superior de Justicia de Madrid informó en días anteriores que ha citado a declarar entre el 7 y el 16 de junio a otras seis personas que podrían aportar claridad sobre los hechos que se investigan.

Gana Modi tercera elección en India

AGENCIAS

NUEVA DELHI. El primer ministro nacionalista Narendra Modi reivindicó este martes la victoria que le asegurará un tercer mandato al frente de India, aunque su mayoría parlamentaria se vio mermada y no logró la victoria contundente que vaticinaban los sondeos.

"El pueblo depositó su confianza en la NDA (Alianza Democrática Nacional, por sus siglas en inglés) por tercera vez consecutiva", declaró Modi en X, refiriéndose a su coalición. "Es un hecho histórico en India".

Analistas y sondeos a boca de urna presagiaban una victoria holgada de Modi y su partido, pero todo apunta a que el partido del dirigente, el Bharatiya Janata Party (BJP, Partido Popular Indio), y sus aliados no lograrán ese resultado aplastante y tendrán que apoyarse en su alianza, según cifras de la comisión electoral.

Con cerca de 99 por ciento de los votos escrutados, el BJP obtiene 36.7 por ciento de los sufragios, algo por debajo de las últimas elecciones en 2019.



Foto Internet

Modi fue reelecto en su circunscripción, la ciudad sagrada del hinduismo Varanasi, también conocida como Benarés. Es la tercera vez que gana y esta vez obtuvo 152 mil votos más que el segundo candidato.

En total, el BJP logra 239 escaños y sus aliados otros 52, lo que lo ubica con 291, por arriba de la mayoría absoluta de 272 diputados en la cámara de 543 curules.

El principal partido opositor, el Congreso Nacional Indio, (que ungió a Nehru, el primer ministro después de la independencia y a Indira Gandhi), parece encaminado a casi duplicar su número de escaños con 99 legisladores, frente a los 52 en el Parlamento saliente.

aviso económico

es tu oportunidad



COLIMA
AV. 20 DE NOVIEMBRE NO. 580
TEL. 316.18.00

www.diariodecolima.com

Informes y contrataciones: ventas@pucoma.com / jventas@pucoma.com / gventas@pucoma.com

bienes raíces

VENDO terreno 222m2, fraccionamiento Romanza, 8.50m2 por 26m2. Tel: 312-314-13-09.

venta

ADELANTITO zona Zentralia, vendo residencias exclusivas, bien ubicadas. 312-314-02-04, 312-339-42-84.

VENDO casa, 2 recámaras, 2 baños completos. Fraccionamiento Lagunas. Tel: 312-314-13-09.

VENDO local comercial céntrico, 1,000m2 terreno, 800 construidos. Tel: 312-314-13-09.

terrenos

empleos

oportunidades de trabajo

EMPRESA DE JARDINERÍA SOLICITA PERSONAL. INTERESADOS COMUNICARSE AL CEL: 312-102-12-79.

SOLICITO señora, 20 a 50 años, para atender persona con discapacidad, lunes a sábado, \$2,000 semanal. Cel: 312-595-06-17.

CASINO PLAZA REPARTO DE UTILIDADES (2023)

A TODOS LOS EMPLEADOS QUE LABORARON MÁS DE 60 DÍAS EN EL AÑO 2023, SE LES INFORMA QUE EL REPARTO DE UTILIDADES SERÁ ENTREGADO EN LAS INSTALACIONES DE LA EMPRESA EN LOS DÍAS Y HORARIOS SIGUIENTES:

- Lunes 10 de junio al viernes 14 de junio de 2024
En horario de 10:00am a 01:00pm
- Lunes 17 de junio al viernes 21 de junio de 2024
En horario de 10:00am a 01:00pm
- Lunes 24 de junio al viernes 28 de junio de 2024
En horario de 10:00am a 01:00pm

DOCUMENTACIÓN SOLICITADA:

- Original y copia de Identificación oficial vigente (Credencial INE o Licencia de manejo)
- Estado de cuenta bancario a nombre del excolaborador impresa, que contenga NÚMERO DE CUENTA y CLABE INTERBANCARIA.

RESUELVE

<input type="text"/>	-	<input type="text"/>	+	<input type="text"/>	=	3
x						
<input type="text"/>	-	9	+	<input type="text"/>	=	4
<input type="text"/>	x	9	/	<input type="text"/>	=	3
=						
4		8		1		

Tribalismo



V D N F N N I A I N V C I N C T D I I
T A R O S I N H S T O U U O C V E A A
S D A R R C O N V I V I R L A A L L R
I O A M C E O N R T O T I C T T C P U
I R R A C I N T A N A O S E R U E O A
E N O G R D A T T O R O R R O R R R T
A U D E A E A M A E D C E S E I S A S
E I E A P N C R L R V I E L C E O I E
N N S N O T I A T C E S I U R N E T R
G A E E R I A Z N B X G D B C I I V B
R I N L T D I I A A I R M S E T G L T
U R T G E A Z O D Ó G O S E V Y N G N
P P I A E D S I N R H L O V Z N E D E
O M D A R T L R C C E N I R H E E C R
R R O E S S O R A G D Z E D D A A A N
C R I P U O O Ó U D T B H T E E S S M
D G D N N Ó I S I V I D A A V F N E N
I V M R R M O D E R U A I C N E E R C
S E E V E A L S I E C S D E T E O R E

- Convivir
- Creencia
- Cultura
- División
- Étnica
- Forma
- Hombres
- Grupo
- Identidad
- Orden
- Organiza
- Religión
- Restaura
- Secta
- Sentido

ESCAÑA Y ENTÉRATE DE LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

¡QUÉ CHIDO SER SU GRAN HÉROE!

NO ESTÁ CHIDO QUE FUMEN.

Consejo de la Comunicación
Voz de las Empresas

Yo Participo Colecta Anual de bomberos Colima

#UnBilletePaBomberos

ORDEN PÚBLICO



FEMINICIDA

Un hombre identificado como Neptalí "N" fue condenado a 110 años de cárcel por los feminicidios de una mujer y una adolescente, ocurridos en el municipio de Frontera Comalapa, en Chiapas.

Breves

CUAUHTÉMOC

Ejecutan a uno y hieren a su novia

Un hombre fue asesinado de varios balazos, y su novia resultó herida de gravedad, la noche del lunes, cuando se encontraban en una cenaduría frente a la gasolinera de la cabecera de Cuauhtémoc.

Se dio a conocer que el hombre junto con su novia se encontraba cenando cuando llegaron sujetos armados y les dispararon, para de inmediato darse a la fuga en un vehículo.

Al llegar los equipos de emergencia descubrieron que el hombre ya no presentaba signos vitales, por lo que auxiliaron a la mujer y la trasladaron a recibir atención médica.

MANZANILLO

Matan a joven

Fue asesinado a balazos un joven la noche del lunes sobre la calle Galeana, en la colonia Libertad, de Manzanillo.

El occiso es Filemón "N", de 24 años, quien recibió múltiples impactos de bala.

Sujetos en motocicleta llegaron hasta donde se encontraba el joven, y uno de ellos sacó una pistola con la cual le disparó a quemarropa.

El agredido quedó sin vida en el lugar debido a la gravedad de las heridas.

MANZANILLO

Asesinan a otro en Jardines de Santiago

Sujetos armados y encapuchados asesinaron a un hombre la noche del lunes sobre la avenida De las rosas, en la colonia Jardines de Santiago, en Manzanillo.

Los individuos, que viajaban a bordo de una motocicleta, se le acercaron al hombre y con pistolas le dispararon en repetidas ocasiones, para de inmediato darse a la fuga.

Más tarde las corporaciones policiacas intentaron auxiliar al agredido, pero descubrieron que ya se encontraban sin vida. Los agresores no fueron detenidos.

Vinculan a proceso al jefe del CJNG en Aguascalientes

AGENCIAS

RINCÓN DE ROMOS, AGS.- Un Juez de Control vinculó a proceso e impuso prisión preventiva justificada al presunto líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en Rincón de Romos, Aguascalientes, Enrique Yahaved Guerrero Díaz, alias *El Kike*, por el delito de amenazas a una periodista.

En audiencia inicial, agentes

de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos contra la Libertad de Expresión, de la FGR, formularon la imputación y aportaron los datos de prueba suficientes para establecer que el presunto delincuente amenazó a una periodista de un medio digital en la capital de Aguascalientes, derivado de las publicaciones que realizó en ejercicio de su labor.



Foto Internet

El presunto líder del CJNG en Rincón de Romos, Aguascalientes, Enrique Yahaved El Kike, fue indiciado a proceso por el delito de amenazas contra una periodista.

Por lo anterior, el Juez de Control competente en el Centro de Justicia Penal Federal con residencia en Aguascalientes otorgó la vinculación a proceso por los hechos referidos en el proceso de investigación,

y le dictó prisión preventiva justificada derivado del riesgo para la víctima y los testigos, y determinó un plazo de investigación complementaria de 2 meses, informó ayer la Fiscalía General de la República (FGR).

Vinculan al que asesinó a hombre en una licorería

Los hechos se registraron el 16 de mayo en un negocio ubicado en la colonia Loma Bonita

Sergio URIBE ALVARADO

La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que José Eduardo "N", de 22 años, fue vinculado a proceso por un Juez de Control por el delito de homicidio calificado en contra de un hombre.

De acuerdo con lo publicado por la Fiscalía General del Estado, el asesinato ocurrió el

jueves 16 de mayo, en el depósito de bebidas alcohólicas "La Patrona", ubicado en la avenida Pablo Silva, de la colonia Loma Bonita.

El imputado por el crimen en Villa de Álvarez fue puesto a disposición de un Juez, quien dictó auto de vinculación a proceso y se le impuso prisión preventiva, dando al Ministerio Público 4 meses para completar la investigación.



Foto de Sergio Uribe



SE INCENDIA CASA EN VILLA DE ÁLVAREZ

Un incendio consumió ayer una vivienda ubicada en la calle Francisco M. Méndez, de la colonia Ramón Serrano, en Villa de Álvarez.

De acuerdo a información extraoficial, el fuego alcanzó aparatos electrónicos, ropa, una cama y otros objetos.

Elementos de Protección Civil de Villa de Álvarez acudieron al lugar para realizar los trabajos de control y extinción del siniestro.

Se dio a conocer que el incendio fue ocasionado por una instalación eléctrica dañada. No hubo personas heridas.



FINANZAS

34.36	5	350.11	106	10
78.22	+1.22	59.10	302.32	5
760.50	-1.5	88.50	48.20	4
236.11	-3.22	168.30	71.30	3
	+1	814.20	770.50	0

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O

Envía SHCP mensaje para tranquilizar inversionistas

El titular de la dependencia aseguró que el nuevo gobierno mantendrá la disciplina financiera y la autonomía del Banco de México

Mario ALAVEZ

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, salió ayer por la mañana a los inversionistas internacionales, después de que el lunes pasado la Bolsa Mexicana de Valores y el peso tuvieron sus peores pérdidas desde 2020.

En un comunicado, el titular



Foto: Cortesía @Claudiashein

de Hacienda mencionó que la virtual ganadora de las elecciones presidenciales y candidata oficialista, Claudia Sheinbaum, le solicitó que se mantenga

como titular de la dependencia durante el nuevo sexenio.

“La candidata presidencial ganadora, según el conteo rápido oficial, me solicitó perma-

necer en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, lo cual haré por tiempo indefinido”, comentó el secretario.

En este sentido, el funcio-

nario añadió que su labor se centrará en reducir el endeudamiento generado cada año de cara a 2025, hasta niveles compatibles con un rango de deuda/PIB sostenible en el mediano plazo, en torno a tres por ciento del PIB.

En segundo término, aseguró que se dedicará a actualizar toda la comunicación con inversionistas y agencias calificadas para confirmar las prioridades del país centradas en la estabilidad macroeconómica, prudencia fiscal y la viabilidad de los objetivos fiscales.

“Estrechar la colaboración con Pemex, aprovechando el apoyo en el Congreso para optimizar el buen uso de los recursos públicos”, mencionó.

El cuarto punto que mencionó fue la confirmación a los organismos internacionales e inversionistas privados que el proyecto de nación se basa en la disciplina financiera, acatando la autonomía del Banco de México, el apego al estado de Derecho y el compromiso de facilitar la inversión privada nacional y extranjera.

“A medida que trabajemos en la transición, de una administración a la siguiente, se les brindará más información”, mencionó.

México debe generar certeza para el TMEC

AGENCIAS

México debe generar certeza institucional y proteger el tratado con Estados Unidos y Canadá (TMEC) sin importar el resultado de las elecciones presidenciales estadounidenses en noviembre, consideró el banco BBVA México.

“México tiene que estar preparado para proteger el tratado gane quien gane en Estados Unidos”, señaló Carlos Serrano, economista jefe del banco de origen español.

Al participar en la ‘Mesa de análisis y perspectivas. Elecciones 2024’, organizada por la Bolsa Institucional de Valores (Biva), Serrano indicó que para lograr certidumbre es necesaria una señal clara de que México no violenta el T-MEC, pues esto “podría poner en una mala posición respecto a la revisión” en 2026.

En materia energética, Serrano recordó que Washington todavía no ha solicitado



Foto: Internet

un panel de controversias; sin embargo consideró que la división del mercado eléctrico mexicano, que beneficia artificialmente a la Comisión Federal de Electricidad, es una “mala política”.

La reforma impulsada por esta administración al sector eléctrico mexicano obliga a que la empresa que dirige Ma-

nuel Bartlett mantenga al menos 54 por ciento de la generación de energía del país.

“Eso habría que revisarlo porque Estados Unidos ha tenido mucha paciencia, no ha llamado un panel, pero eventualmente eso nos puede crear un problema y sobre todo un problema de cara a la revisión”, expresó.

Serrano añadió que la futura administración debe cuidar la institucionalidad, pues afirmó que el TMEC descansa en que los socios tengan reglas claras e instituciones que protejan a los inversionistas.

Por ello, consideró que el nerviosismo de los mercados, que se reflejó en el “lunes negro”, posterior a elecciones del 2 de junio está relacionado con la concentración del poder por el oficialismo, con “supermayorías” en el Congreso que le permitirían reformar la Constitución sin negociar con la oposición.

“Yo no creo que necesariamente el hecho de que haya habido una mayoría tan grande es lo que inquieta a los mercados, lo que los inquieta es la posibilidad de que transiten reformas que puedan deteriorar el marco institucional en México, implicar una regresión democrática y que puedan erosionar los contrapesos”, afirmó.



Foto: Internet

Coloca Infonavit 1.2 billones de pesos de créditos

AGENCIAS

De 2019 al cierre de abril de este año, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha otorgado dos millones 493 mil créditos, lo que representó una derrama económica de 1.2 billones de pesos.

En un comunicado, señaló que esta es la cifra más alta para un sexenio, pues en comparación con la administración pasada (2013 a 2018), la derrama económica registrada aumentó 12 por ciento.

DIARIO DE MANZANILLO



Trazo del acceso al puerto en la zona norte.

Foto Cortesía Asipona

ASIPONA

Prioridad ampliar acceso al puerto

Se construye el segundo acceso en la Zona Norte del Recinto Fiscal; se invierten 550 mdp

AGENCIAS

La construcción del Segundo Acceso al Puerto, en la Zona Norte del Recinto Fiscal, cuya inversión supera los 550 millones de pesos, es una obra prioritaria de la Administración del Sistema Portuario Nacional Manzanillo (Asipona), dependencia de la Secretaría de Marina, porque contribuirá a aliviar los conflictos de tráfico que por su exitoso movimiento de carga provoca el puerto.

Esta obra consiste en la construcción, ya en proceso, de un entronque que habrá de edificarse frente a la empresa Accesa, en el libramiento el Naranjo, y que desembocará por una vialidad que mediante un

paso a desnivel habrá de derivar el tráfico por sobre el Parque Industrial Fondepport hasta canalizarlo a las terminales ubicadas en la Zona Norte.

Lo anterior permitirá reducir el tránsito de vehículos de carga pesada que en la actualidad entran por el libramiento de Tapeixtles, y que una vez concluido este acceso, arribarán directamente a esa sección, eliminando los riesgos que representa la saturación de tráileres.

Estos trabajos contemplan una avenida exclusiva para tráileres, con cuatro carriles, pavimentados con concreto hidráulico y señalamientos inteligentes.

Las obras comenzaron en marzo del 2023, y concluirán antes de que termine el año.

Adquirió Comuna nueva barredora

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Para mejorar los servicios públicos que ofrece a diario el Ayuntamiento, fue recientemente adquirida una nueva barredora vial, la cual ya opera en las avenidas principales de la ciudad.

Adscrita a la Dirección de Limpia y Aseo Público, esta nueva herramienta de trabajo ya ha recorrido el bulevar costero Miguel de la Madrid, y las avenidas Elías Zamora Verduzco y Manzanillo, entre otras.

Por lo pronto, su operación para la limpieza de calles se programa de 7 de la mañana a 2 de la tarde, y próximamente se trazará una ruta para avenidas secundarias.

De acuerdo con las especificaciones, este modelo de barredora vial puede recoger material ligero, pesado e incluso voluminoso, además de ser amigable con el medio ambiente pues tiene bajas emisiones de polvo fino, por si fuera poco, el ruido que desarrolla es de un nivel muy bajo.



Foto de Julio González

La nueva barredora vial opera de 7 de la mañana a 2 de la tarde, en el bulevar Miguel de la Madrid, y las avenidas Elías Zamora Verduzco y Manzanillo.



Foto de Julio González

AGRADECIMIENTO

Por su colaboración en las labores de combate a los incendios forestales en días pasados, personal de la Dirección de Protección Civil y Bomberos del Ayuntamiento recibió una gran sorpresa por parte de alumnas y alumnos del preescolar María Jesús Llerenas Silva, que se ubica en la comunidad de El Naranjo. Se trató de una enorme carta donde expresaron su agradecimiento por la entrega y dedicación que empeñaron para impedir que el fuego se intensificara.

Los sorprendidos elementos se dijeron agradecidos por este gran reconocimiento, el cual hicieron extensivo para todas las personas que participaron en esas tareas de contención y mitigación del fuego, y también a la sociedad civil que apoyó con donativos en especie para la hidratación y alimentación de las y los participantes que atendieron este fenómeno.

Por su valor, este reconocimiento, fue colocado en el espacio dedicado a los reconocimientos que recibe la Dirección.